

Regionalkonferenz "Energiewende: mehr als Wind und Sonne" am 9. September 2015 im Transformationszentrum Brikettfabrik LOUISE

Die Energiewende beschäftigt uns alle: Windräder, Freiflächen-Solaranlagen und Energiepflanzen zur Biogaserzeugung sind die sichtbaren Zeichen hierfür. Die Projekte der Energiewende tragen dazu bei, die erhöhte Energienachfrage zu decken und die Unabhängigkeit von Rohstoffimporten zu steigern. Zugleich kann dies zu Konflikten führen, wenn Bürger sich öffentlich gegen Wind-

räder, Bioenergie oder geplante Stromtrassen stellen. Planung, Genehmigung und Management stehen hier vor großen Herausforderungen. Daher sind Synergien statt Konflikte gefragt: Landmanagement mit Weitblick, innovative Ansätze, die sowohl regionale Energieversorgung und Klimaschutz fördern als auch die Bedürfnisse von Mensch und Umwelt berücksichtigen. Für den Erfolg ist es

entscheidend, alle Beteiligten aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft in die Strategiebildung adäquat einzubinden. Dieser Workshop ist besonders geeignet für fachlich Interessierte aus der Region, wie lokale Energiemanager, Bürgermeister und Kommunalpolitiker, Energieversorger und Netzbetreiber, Ingenieurbüros, Planungsbüros, regionale Verbände und Vereine, energieinteressierte Bürgerin-

nen und Bürger sowie Medienpartner.

Diese Veranstaltung ist eine gemeinsame Veranstaltung der Stadt Uebigau-Wahrenbrück und dem Leibniz-Zentrum für Agrarlandschaftsforschung (ZALF) e. V. Informationen zum Programm und Anmeldung finden Sie unter www.brikettfabrik-louise.de.

Y. Raban



Tag des Bergmanns & 6. Erneuerbare-Energien-Messe Elbe-Elster am 5. Juli 2015

Am 5. Juli fand der zweite Dampftag 2015 und die 6. Erneuerbare-Energien-Messe Elbe-Elster "Vielfalt Elektromobilität" zum Tag des Bergmanns auf dem Gelände der Brikettfabrik LOUISE statt.

Nach dem kräftigem Hubsignal, dem traditionellen Bergmannslied sowie dem LOUISE-Lied, gesungen von der Sängervereinigung "Con-

cordia" Domsdorf/Tröbitz 1899 e. V., begrüße der Bergwerksdirektor Andreas Claus im Transfer- und Transformationszentrum Brikettfabrik LOUISE trotz sehr hoher Temperaturen seine zahlreichen kleinen und großen Gäste.

Ganz gespannt wartete man auf die Preisverleihung zum Wettbewerb "Mobil mit Strom - Fahrzeuge der Zukunft". Traditionell wurden vorab zur Energiemesse alle Grundschulen, Kitas und Begegnungszentren der Kurstadtregion informiert und zur Teilnahme aufgerufen. Zahlreiche Kinder haben sich der Herausforderung gestellt, kreativ tätig zu werden und letztendlich gab es 45 Einsendungen. Die Jury bestehend aus Herrn & Frau Feller vom Verein Schüleraka-

demie e. V., Frau Hegewald von UKA Cottbus Projektentwicklung GmbH & Co.KG, Frau Lehmann von der Kreisentwicklung des Landkreises Elbe-Elster, Frau Passek von der Brikettfabrik LOUISE und Frau Raban von der Stadt Uebigau-Wahrenbrück hatte eine besonders schwere Aufgabe, die Sieger in den vier Kategorien zu bestimmen.

Kategorie	Platz 1	Platz 2	Platz 3
Einzelarbeiten Kindergarten	Pauline Woigk Sarah Deckert Annika Hauschild	Lea Fischer Emily Hoffmann	Lenny Schmid Fernando Ciupack
Alle 7 Kinder besuchen die Kita "Villa Regenbogen" Falkenberg			
Einzelarbeiten Schule	zwei erste Plätze: Alice Müller Leonie Ewerth GS Uebigau		Elias Manuel Stein - Freizeit- und Begegnungs- zentrum Regenbogen BaLi
Gemeinschafts- arbeiten Hort	Hort "Happy Kids" Wahrenbrück		
Gemeinschafts- arbeiten Kita	Kita "Zwergenland" Wildgrube - Raupengruppe	Kita "Sonnenschein" Wahrenbrück - Gruppe der Schulanfänger	Kita "Sonnenschein" Wahrenbrück - Gruppe der 4- bis 5-Jährigen

Alle Gewinner konnten mit tollen Gutscheinen bzw. Experimentierkästen nachhause gehen. Die Punkteverteilung der Jury hat gezeigt, dass es noch mehr interessante Werke gab und so wurden die Arbeiten, die es in die engere

Auswahl geschafft haben, mit einem Trostpreis belohnt. Die Preise gingen an Lisa-Marie Oehring (GS Wahrenbrück), Paula Haufe, Nele Böhme, Angelina Beetz, Lara Dokter, Emil Görlich, Marc Kaulisch (alle GS Uebigau) und an **Louis Rißmann** (Freizeit- und Begegnungszentrum Regenbogen BaLi).

Vielen Dank für eure Mühen und wir würden uns sehr freuen, wenn wir auch im nächsten Jahr wieder euer Interesse wecken können! Die Schauvorführung zweier "Echtdampfbetriebener Brikettpressen", Führungen durch die Brikettfabrik LOUISE, Fahrten mit der Grubenbahn, die Auftritte der Vereine Falkenberger Tanzmäuse e. V. und des Jugendblasorchesters Falken-

berg e. V., das Puppentheater "Peter und das Stromfresserchen, zahlreiche Experimente der Vereine Schülerakademie Elbe-Elster e. V. & Biomasse Schraden e. V., das Sü-Bigkeitenwettsuchen in der Heuarena, das Klimaquiz des Landkreises Elbe-Elster uvm. ergänzten das Tagesprogramm, dass von Sascha Erler von Antenne Brandenburg moderiert wurde.

Ganz hoch im Kurs standen bei den Besuchern die Testfahrten mit den verschiedensten zwei- und vierrädrigen Elektrofahrzeugen. Für ein besonderes sportliches Fahrgefühl sorgten die zwei Tesla Model S mit 421 & 385 PS der

Tesla-Freunde Elbe-Elster. Die für diesen Tag eingerichteten zwei mobilen Ladesäulen der EA EnergieArchitektur GmbH Dresden und der e8energy GmbH Hamburg wurden in diesem Rahmen sehr gut genutzt.

Die Überreichung des Startersets Elektromobilität an Bürgermeister Andreas Claus durch Herrn Vasiliadis (Roadshow Eletromobiltität des Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur) gilt als Grundlage für weitere Aktivitäten im Bereich der Etablierung der Elektromobilität im Stadtgebiet.

Die anschließende Übergabe von 5 Elektro-Bikes und 5

Tourenrädern an die Stadt Uebigau-Wahrenbrück für die Fahrradverleihstation in der Schlossherberge Uebigau durch Herrn Brodauf (UKA Cottbus Projektentwicklung Cottbus GmbH & Co.KG) sorgte für große Freude und ist ein Anfang für weitere Anschaffungen im Bereich Elektromobilität.

Weiterhin ergänzten zahlreiche Aussteller im Ausstellerzelt bzw. in der Kraftwerkshalle den Bereich der Erneuerbare Energien und informierten umfangreich die Besucher vor Ort.

Gerade am Standort einer ehemaligen Brikettfabrik - einem Ort der europäischen Industriekultur - kann man sehr authentisch die alte (fossile)

Energieerzeugung verbunden mit den neuen (erneuerbaren) Energien zeigen.

Im Namen der Stadt Uebigau-Wahrenbrück bedanke mich insbesondere bei der Unternehmensgruppe UKA - Umweltgerechte Windkraftanlagen, der Energieregion Lausitz-Spreewald GmbH, der SpreeGas GmbH, bei allen Ausstellern, Akteuren, E-Fahrzeugfahrern (vorallem bei den Privatpersonen aus Elbe-Elster und Oberspreewald-Lausitz), weiteren Sponsoren und den fleißigen Helfern, die zum Gelingen der Veranstaltung beigetragen haben.

Y. Raban



Jury



Preisverleihung, Bildquelle Satztechnik Meißen **GmbH**



Übergabe E-Bike, Bildquelle Satztechnik Meißen **GmbH**



Festwiese





Übergabe Starterset Elektromobilität